

# Haushaltsrede 2023

## Fraktion für Künzelsau

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Neumann,  
Sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung,  
Sehr geehrte Ratskolleginnen und Kollegen,  
Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

kaum haben wir die schweren Jahre der Pandemie einigermaßen gut überstanden, müssen wir uns mit dem Krieg in der Ukraine auseinandersetzen.

Es ist fast nicht zu glauben, dass es in unserer Zeit und vor allem in Europa zu kriegerischen Auseinandersetzungen kommt.

Wir können nur hoffen und beten, dass die Verantwortlichen bald zur Vernunft kommen.

Auch das schwere Erdbeben in der Türkei und in Syrien mit zehntausenden Toten, sollte uns zu Denken geben.

Wenn man dieses ganze Unglück und das daraus folgende Leid sieht, ist der Haushalt der Stadt Künzelsau nur ein kleines Mosaiksteinchen in dieser schweren Zeit.

Trotz Allem können wir in Künzelsau noch zufrieden sein. Unser Haushalt ist ausgeglichen.

Die Gewerbesteuererinnahmen von ca. 18 Millionen, sowie die Einnahmen aus Zuweisungen und das Glück, dass wir ordentlich vom Finanzausgleich profitieren, lassen uns doch positiv in die Zukunft schauen.

Im Vergleich zu Nachbarkommunen stehen wir gut da.

Dennoch ist es sehr wichtig, weiter zu investieren.

Einige Beispiele :

- Der neue Stadteingang im Zuge des Neubaus des Landratsamtes
- Investitionen in Schulen und Kindergärten sind Investitionen in die Zukunft. Beispielhaft hierfür, wenn man bedenkt dass eine Familie über die Kindergartenzeit ihrer Kinder bis zu 20.000 € einspart, ist das eine tolle Sache und eine mega Werbung für unsere Stadt.
- Der Ausbau des Breitbandnetzes
- Erschließung von weiteren Baugebieten bzw. Gewerbegebieten
- Schaffung von Wohnraum
- Hochwasserschutz
- Neubau einer Gemeinschaftskläranlage

All diese Beispiele sind wichtige Schwerpunkte für die nahe Zukunft der Stadt Künzelsau.

Wir sollten nur auf eine strukturierte Vorgehensweise achten.

Schade nur, dass nach der Schließung des Krankenhauses und der Zusage, dass wir ein funktionsfähiges medizinisches Versorgungszentrum bekommen, noch nichts passiert ist. Dieses Ziel dürfen wir nicht aus den Augen verlieren.

Wir, von der Fraktion für Künzelsau, stimmen dem Haushalts- und Wirtschaftsplan zu.

Zum Schluss möchte ich mich noch bei der Kämmerei für das umfangreiche Zahlenwerk und die sehr gut geleistete Arbeit bedanken.

Dieser Dank gilt aber auch der gesamten Stadtverwaltung.

Auch wenn es manchmal zu Meinungsverschiedenheiten kommt, sollten wir auf ein respektvolles Miteinander achten.

Ihre Fraktion für Künzelsau

Danke für Ihre Aufmerksamkeit.